



## CK – News – aktuelle Informationen aus dem Canisius-Kolleg



21-2425 – 28. Februar 2025

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
liebe Eltern, liebe Wohltäter und Wohltäterinnen,

es ist CK-Ball – Gott sei Dank! Wirklich! Wie gut und wichtig ist es, dass unser Verein der Freunde und Förderer sich auch hier so großzügig engagiert. Wie ungemein wichtig diese Möglichkeit und wie groß dieses Geschenk im Eigentlichen ist, wird gerade in diesen Tagen mehr als deutlich. In einer Zeit, in der auf mehreren Ebenen Fronten verhärten, Konflikte zugespitzt werden, Kommunikation verweigert oder nur einseitig dominiert geführt wird, in einer Zeit, in der offenbar der eigene Wert definiert wird durch die Negativabgrenzung zum „Anderen“ hin, wo die Abwertung des Anderen erreicht werden will, durch die Abwertung des anderen, diese Zeit benötigt Gegenbewegungen. Der CK-Ball mit seiner langen Tradition, kann eine solche Gegenbewegung sein. Mit viel Aufwand, Herzblut, Sorgfalt und Liebe bereitet unser Ball-Team um Frau Seefranz und Herr Jöris alles, dass Begegnung ermöglicht wird auf eine Weise, die die Geselligkeit, das Miteinander aller in den Mittelpunkt rücken. Der CK-Ball kann insofern ein kulturprägendes Moment für das Canisius-Kolleg sein, weil er den Rahmen dafür schafft, dass alle am Kollegsleben Beteiligten zusammenkommen können, um durch unbeschwerte Festlaune, die eben nicht auf Kosten anderer geht, den Nährboden für eine Kultur zu einem Mehr an Respekt, Offenheit, Freundlichkeit, wohlwollender Wertschätzung anzureichern. Von ganzem Herzen: Vielen Dank, dem Ball-Team, all den helfenden Händen und unserem Verein der Freunde und Förderer.

Übrigens: Wenn der geneigte Leser, die geneigte Leserin nach diesen Zeilen noch mehr der Überzeugung ist, die oben genannte Kultur des Miteinanders zu mehren, ist eine Mitgliedschaft im Verein der Freunde ein perfektes Mittel dazu. Also, zögern Sie nicht, anbei der Link zur Website des Vereins: <https://freunde-ck.de/index.php/ueber-uns/mitglied-werden> ! Ein sehr willkommener durch den Verein geleisteter Zusatz zur Mehrung einer Kultur zum Besseren, ist natürlich die finanzielle Unterstützung der schulischen Belange des Kollegs: Wie z.B. die Förderung von AG-Stunden oder die Ausstattung der Bibliothek oder diverse Bedarfe, die durch Rektor oder Schulleiter angemeldet werden. Also, zögern Sie nicht, werden Sie Mitglied 😊

Anbei einige Informationen aus dem Canisius-Kolleg mit den besten Grüßen und Wünschen – auch zu einem guten und friedvollen Beginn des Fastenmonats Ramadan, der in den kommenden Stunden, sobald die Neumondsichel gesichtet wird, beginnen wird: „Ramadan kareem“

P Marco Mohr SJ, Rektor

Dr. Jan Bernhardt, Schulleiter

---

### Terminliches (Kolleg und Schule) – ein Auszug aus dem Terminplan

#### 10. KW

- **Dienstag, 04.03.: 3. Gk, 6.+7. Stunde sind Kurzstunden (der Unterricht endet um 14:00Uhr)**
- **Aschermittwoch, 05.03.**, Kaiser-Wilhelm-Gedächtniskirche: Aschermittwochsgottesdienste mit Austeilung des Aschekreuzes
- Samstag, 08.03.: Internationaler Frauentag

#### 11. KW

- **10.3.-12.3.:** IVa - Oase Christian Schreiber Haus, Herr Kräutlein
- **13.3.:** **100-Jahre CK** – Besuch von St. Josephs, Jesuit High, Philadelphia
- **13.3. bis 14.3.:** **Kollegstagung 100 Jahre CK** (Donnerstag, 13.3.: Unterricht endet für alle nach der 5. Stunde, Freitag, **14.3.:** Unterrichtsfrei)



- **14.3. bis 23.3.: 100 Jahre CK** – Besuch der Jugendlichen und Lehrkräfte unserer (neuen) Partnerschule Saint Louis University Jesuit High
- **15.03.-22.03.:** Litauen-Fahrt

#### Ausblick

- **Montag, 17.3.: 100 Jahre CK** – Gastkonzert des Orchesters der Saint-Louis-University-Jesuit-High
- **Donnerstag, 20.3.:** Känguru-Wettbewerb in allen Jahrgängen
- **Donnerstag, 20.03. „Was kommt nach dem Abitur“ (für die Q2):** Vorstellung von „Jesuit Volunteers“, „Orientierungsjahr in Philosophie (Hochschule f. Philosophie der Jesuiten, München), „Aktion Sühnezeichen Friedensdienste“
- **26.03., „Was kommt nach dem Abitur“** (für die Q2): Agentur für Arbeit und ihr Service
- **27.03., „Was kommt nach dem Abitur“:** Ehemalige Schülerinnen und Schüler stehen in „Ateliers“ Rede und Antwort, um nützliche Erfahrungen zu teilen

#### Terminvorschau

- **02.04. und 03.04.: Abiturprüfungen, kein regulärer Unterricht**
- **03.04.:** Girls' und Boys' Day- Zukunftstag 2025 für Klassenstufe 8
- **08.05.:** Feiertag in Berlin
- **09.05.:** regulärer Schultag
- **26.-28.05.2025: 100 Jahre CK – Projektstage zum 100. Geburtstag**
- **Donnerstag, 29. Mai 2025** - Christi Himmelfahrt
- **Freitag, 30. Mai 2025: 100 Jahre CK - Sommerfest der Schülervvertretung des Kollegs zum 100. Geburtstag**
- **Samstag, 31. Mai 2025: 100 Jahre CK - Geburtstagsfeier der Kolleggemeinschaft 100 Jahre Canisius-Kolleg** (Gottesdienst mit feierlicher Eröffnung unserer ISS-Pedro-Arrupe), Geburtstagsfeier im Kolleg, Konzert „Canisius & Friends“.

#### 1. Aus dem schulischen Bereich

**Matheolympiade:** Letzte Woche fand die Berlinweite Runde der Matheolympiade statt. Leider hat es dieses Mal nicht zum Landessieg gereicht, aber zu einigen sehr achtbaren Ergebnissen in den Klassen 5 und 6! Wir freuen uns für unsere SchülerInnen – Theo, Sophie und Johannes aus der Sexta, Jonas und Moises aus der Quinta - und bedanken uns bei Herrn Preis und Frau Preuß-Hodes für alle Mühen mit dem Wettbewerb. Leider verhinderte wohl auch der Streik noch weitere Teilnahmen.

**Projektstage und Wahl der Projekte:** Die Projektlisten für die Projektstage 100-Jahre CK im Mai sind fertig und hängen im Foyer aus, eine digitale Version gibt es bereits bei Itslearning. Im Zeitraum 10.3.-19.3. findet die Wahl der Projekte über Bolle statt. Die Klassen 5 und 6 werden die Wahl in der Schule an den schulischen Geräten durchführen, die höheren Klassen erhalten von den Klassenleitungen die Zugangsdaten zum Bolle-Account und wählen selbstständig zu Hause im genannten Zeitraum (die Wahl geht nicht über den Elternaccount, nur über die SchülerInnenaccounts). Im Wahlzeitraum gibt es keinen Zeitdruck, die Verteilung der Projekte richtet sich **nicht** nach dem Zeitpunkt der Projektwahl. Die SchülerInnen aus 7-9 erhalten Zugangsdaten und werden vom System nach dem ersten Einloggen aufgefordert, sich ein neues Passwort zu geben. Dies muss man nicht machen, wenn sofort die Projekte über den Account gewählt werden (der Account wird nicht weiter benötigt). Die Wahl der SchülerInnen läuft bei Bolle im Account über Sonstiges > Projekte > Meine Wahl, dort bestimmt man Erstwunsch, Zweitwunsch und Drittwunsch. Unser großer Dank geht an die Projektgruppe (Frau von Wrede, Herr Bunzel, Frau Pravemann, Frau Karahan) für die Organisationsarbeit!